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Aos doze dias de dezembro de 2019, das 09h30 às 12h, reuniu-se ordinariamente o Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio 1 

Pará (Comitê do Rio Pará), no Auditório da Federação das Indústrias do Estado de Minas Gerais - FIEMG Regional Centro-2 

Oeste, localizado à Rua Engenheiro Benjamin de Oliveira, nº 144A, Esplanada, Divinópolis/MG. Participaram os seguintes 3 

conselheiros titulares: Rogério Diniz Teixeira- Polícia Militar do estado de Minas Gerais – PMMG;  José Jorge Pereira - 4 

Instituto Mineiro de Gestão das Águas – IGAM; Aroldo Felipe de Freitas – Secretaria de Estado de Meio Ambiente e 5 

Desenvolvimento Sustentável – SEMAD; Patrick de Carvalho Timochenco - Instituto Estadual de Florestas – IEF; Antônio 6 

Afonso Nogueira de Oliveira - Instituto Mineiro de Agropecuária – IMA; Frederico Mendes Amaral - Prefeitura Municipal 7 

de Pará de Minas; Viviane Aparecida Costa Fiúza – Prefeitura Municipal de Martinho Campos; Rodrigo Álvares de Assis – 8 

Prefeitura Municipal de Divinópolis; José Dirino Arruda – Sindicato dos produtores Rurais de Martinho Campos;  Maurício 9 

Fernandes de Oliveira – Sindicato Intermunicipal das Indústrias Metalúrgicas, Mecânicas e do Material Elétrico de Itaúna- 10 

SINDIMEI; Josias Gomes Ribeiro Filho – Conselho Regional de Engenharia e Agronomia de Minas Gerais – CREA-MG;  11 

Luciana Rodrigues Silva - Conselho Regional de Biologia – CRBio; Marco Antônio da Silva – Associação Nascentes Bela 12 

Vista; José Hermano Oliveira Franco - AMA Pangéia - Associação Amigos do Meio Ambiente. Participaram os seguintes 13 

conselheiros suplentes: Mariana Ribeiro de Paula – Prefeitura Municipal de Pará de Minas; Alexandre Garcia – 14 

Agroindustrial de Pompéu S.A. – AGROPÉU; Jacer Pereira Arcanjo  - Serviço Autônomo de Água e Esgoto de Itaúna – SAAE 15 

Itaúna (no exercício da titularidade); Marcelo da Fonseca – Sindicato dos Produtores Rurais de Cláudio (no exercício da 16 

titularidade);  Márcia Helena Batista Corrêa - Universidade do Estado de Minas Gerais (no exercício da titularidade); José 17 

Luiz Seabra Santiago – Conselho Comunitário de Roseiras e Barragem; Mário Sotero Borges – Sindicato dos 18 

Trabalhadores Rurais de Itaúna e Itatiaiuçu (no exercício da titularidade). Justificaram ausência os seguintes 19 

conselheiros: Alexandre de Faria Silva – Prefeitura Municipal de Igaratinga; Jamilson Wagner de Andrade Carvalho - 20 

Empresa de Assistência Técnica e Extensão Rural do Estado de Minas Gerais – EMATER; Lucas Marques Pessoa – Agência 21 

Reguladora de Serviços de Abastecimento de Água e Esgotamento Sanitário do Estado de Minas Gerais – ARSAE-MG;  22 

Raíssa Resende de Moraes – Secretaria de estado de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável – SEMAD;  Paulo 23 

Henrique de Souza Lino – Sindicato dos Produtores Rurais de Pompéu; Andréa Faria de Sousa – Prefeitura Municipal de 24 

Perdigão; Breno Henrique da Silva Ramos - Prefeitura Municipal de Pompéu; Ronaldo Augusto Lyrio Gonçalves Dias – 25 

Companhia de Saneamento de Minas Gerais - COPASA; Túlio Pereira de Sá – Federação das Indústrias do Estado de 26 

Minas Gerais, FIEMG; Roberto Soares Nogueira - Associação Comercial e Empresarial de Itaúna – ACE; Simone Alves de 27 

Araújo – Sindicato dos Trabalhadores Rurais, Assalariados e Agricultores familiares de São Francisco de Paula; José 28 

Fideles Neto – Sindicato dos Trabalhadores Rurais, Assalariados e Agricultores Familiares do Município de Cláudio 29 

Fernando Lopes Pimenta – Prefeitura Municipal de Oliveira; Regina Célia Greco Santos – Associação de Usuários do Rio 30 

Pará e Adriano Guimarães Parreira – Grupo Educação Ética e Cidadania - GEEC.  Participaram também: Célia Brandão, 31 

Laura Raioni e Kelly Antônia, Agência Peixe Vivo. Após a recepção e credenciamento, o presidente do CBH do Rio Pará, Sr. 32 

José Hermano Franco agradece a presença de todos e em seguida apresenta a pauta: 09h30 - Credenciamento. 09h35 - 33 

Abertura e verificação de quórum. 09h50 - Informes: Contingenciamento dos recursos da cobrança pelo uso de recursos 34 

hídricos da bacia hidrográfica do Rio Pará;  ENCOB 2019; Site Pará;  10h - Aprovação da ata da reunião de 10/09/2019. 35 

10h10 – Apresentação do Status das discussões sobre remodelagem institucional do Estado de Minas Gerais. 10h40 - 36 

Deliberação Normativa que “Aprova o Orçamento Anual da Agência Peixe Vivo, referente aos recursos da cobrança pelo 37 

uso de recursos hídricos na Bacia Hidrográfica do Rio Pará para a aplicação no custeio de 2020 e dá outras providencias”. 38 

11h00 - Deliberação Normativa que “Aprova o calendário de Atividades do Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio Pará para 39 

o ano de 2020.” 11h20 – Assuntos gerais e encaminhamentos. 12h00 - Encerramento. Informes: Contingenciamento dos 40 

recursos da cobrança pelo uso de recursos hídricos da bacia hidrográfica do Rio Pará. O Presidente do Comitê do Rio 41 

Pará, José Hermano Franco, vai propor um acordo para o recebimento dos 92,5%. Infelizmente finalizamos o ano com a 42 

mesma conversa. A Agência peixe Vivo que esta ajudando o comitê com algumas coisas para manter o Comitê ativo. O 43 

Comitê vai fazer os Encontros nos municípios, para apresentar o Comitê, mais não oferecer muita ajuda.  Encob 2019: O 44 

presidente pede que Alexandre Garcia e Túlio de Sá falem sobre o Encob na próxima plenária.  Site Pará: Na sequência, o 45 

Presidente José Hermano passa a palavra para Laura, Analista Da Agência Peixe Vivo, que apresenta o Site Do CBH Rio 46 

Pará. A ideia é fazer um site clean, de fácil manuseio. Estarão expostos documentos, fotos, notícias, convocátorias. A 47 

empresa responsável é a Tanto Desing LTDA, é uma empresa bem conceituada nessa área, faz a gestão de comunicação 48 

do Rio das Velhas, São Francisco e Rio Verde Grande. Laura fala também do beneficio que o site trata para o Comitê, 49 

como visibilidade, por ser um portal importante de informação e consulta. Com a palavra Célia Brandão, Diretora Geral 50 

da Agência Peixe Vivo, informa que o site deveria ser elaborado com os 92,5%, mais como o Estado não liberou o 51 

recurso, a Agência Peixe Vivo juntamente com o Presidente do CBH Rio Pará decidiram que a APV irá custear o site para 52 

que o Comitê tivesse visibilidade. O modelo do site é padrão para todos os Comitês, simples com o único objetivo de ser 53 

transparente em todas as ações que são praticadas pelo comitê e pela Agência. O domínio teve que ser alterado para 54 

CBH Rio Pará. A proposta é que a partir de janeiro o site já esteja no ar. Célia completa ainda que a crítica é bem vinda 55 
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para que o site fique melhor a cada dia.    Aprovação da Ata da Reunião de 10/09/2019. O presidente José Hermano 56 

coloca a ata para aprovação, que foi aprovada por unanimidade. Status das discussões sobre remodelagem institucional 57 

do Estado de Minas Gerais.  Com a palavra, José Hermano informa que vem acontecendo um movimento muito claro de 58 

diminuir a quantidade de Comitê.  O Presidente diz que a posição dele continua a mesma, não é contra a remodelagem, 59 

principalmente no posto de vista que chegou agora. Que tem muita coisa para melhorar e muita coisa que vai facilitar. 60 

Existe o movimento de redução de comitê, e que se as reuniões não haverem quórum, fica muito mais fácil para eles 61 

juntarem o Comitê Rio Pará com outro comitê com propostas diferentes. Agora se o Comitê estiver ativo fica mais 62 

questionar sobre quais comitês o CBH Rio Pará tem mais afinidades de propostas para fazer essa junção, caso a. José 63 

Hermano pede que os conselheiros presentes e os que não foram a Plenária não deixem de ir à s reuniões. Após debate 64 

dos membros em relação a remodelagem, o presidente passa para o próximo ponto da pauta. Deliberação Normativa 65 

que “Aprova o Orçamento Anual da Agência Peixe Vivo, referente aos recursos da cobrança pelo uso de recursos 66 

hídricos na Bacia Hidrográfica do Rio Pará para a aplicação no custeio de 2020 e dá outras providencias”.  Na 67 

sequência, o presidente José Hermano passa a palavra para Célia Brandão, Diretora Geral da Agência Peixe Vivo, que 68 

explica o orçamento anual, a pedido do conselheiro José Jorge. Explica que a APV atende 4 comitês e funciona com os 69 

7,5% dessas bacias que atuamos. É a junção desses 7,5% que mantém toda estrutura da APV. Os gastos estão explicados 70 

no anexo da deliberação. Esse recurso é usado para custeio administrativo.  O Contrato de gestão, exige que tenha um 71 

orçamento de custeio por cada contrasto de gestão. Esse orçamento é uma previsão do que será gasto em 2020. Ele tem 72 

que ser aprovado anualmente pelo Comitê e APV.  Depois é encaminhado para o IGAM para que possa ser repassado o 73 

recurso de 7,5%. Após esclarecimentos de dúvidas, José Hermano coloca a DN para aprovação, que foi aprovada por 74 

unanimidade. O presidente prossegue com a pauta. Deliberação Normativa que “Aprova o calendário de Atividades do 75 

Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio Pará para o ano de 2020.”  O Presidente do CBH do Rio Pará, José Hermano Franco, 76 

coloca a deliberação normativa para aprovação. Após debate dos membros do comitê, em relação ao calendário de 77 

reuniões plenárias, ficou decidido por 4 (quatro) reuniões plenárias anuais. Nos meses de março, junho, setembro e 78 

dezembro. O presidente coloca a DN para aprovação com essas datas predeterminadas. Foi aprovada por unanimidade. 79 

Assuntos gerais e Encaminhamentos. Com a palavra, Célia Brandão informa que o CBHSF vai fazer o enquadramento do 80 

Rio São Francisco, a meta é fazer o enquadramento de toda calha do rio, e como o rio é extenso, vai ser feito por trechos 81 

e o primeiro trecho será o Alto São Francisco, da nascente até a represa de Três Marias.  Para fazer essa proposta de 82 

enquadramento será necessário fazer a titulação com a bacia e seus afluentes que vão desaguar no trecho, qual a 83 

qualidade da água que chega nessa calha. O CBH Rio Pará tem um enquadramento da década de 90, que foi atualizado 84 

quando foi feito o plano de bacia. Quando foi aprovar o plano o Conselho nacional de Recursos Hídricos aprovou o plano 85 

mais não aprovou a proposta de enquadramento, por não acharem que a discussão foi ampla. Ou seja o Comitê não vai 86 

precisar gastar o recurso que ainda não tem com proposta de enquadramento. O presidente passa a palavra para Luciana 87 

Rodrigues – CRBio, que faz uma apresentação sobre o Decreto 47.705, de 04 de setembro de 2019. Luciana chama 88 

atenção pela outorga de uso coletivo, já que Pará de Minas foi declarada área de conflito e quem faz parte dessa área 89 

deve fazer outorga coletiva. A conselheira fala ainda da importância que o Comitê nesse sentido, já que o Comitê 90 

juntamente com o IGAM vão fazer a mediação com os usuários da água da Porção Hidrográfica do Ribeirão Paciência.     91 

Encerramento: Não havendo mais nenhum assunto a tratar, o presidente do CBH Rio Pará, Sr. José Hermano Franco 92 

encerra a reunião, da qual se lavrou a presente ata.  93 

 


